
昌平区兴寿镇近日主办 “春踏青， 兴寿行” 特色旅游线路启动仪式， 现场发布 “春踏青， 兴寿行”
特色旅游线路。 旅游线路围绕兴寿镇特色农产品采摘、 餐饮、 学游、 艺术生活市集等特色旅游资源， 紧
贴群众需求、 紧跟消费潮流， 设计打造了适宜市民春季外出踏青旅游的主要内容。

本报记者 周美玉 彭程 摄影报道

非遗元素闪耀
中国国际时装周

中国国际时装周2023秋冬开
幕式近日举行。 本季时装周的主
题为 “极创遨游”， 通过举办近
百场时尚活动， 引领中国时尚行
业的全面复苏。 本次时装周发布
的品牌持续溯源皮影戏、 花丝镶
嵌、 蓝印花布、 汉服马面裙、 苏
绣、 湘绣、 女书、 盘扣、 景泰蓝
等诸多非遗元素， 在传承中创新
与提升， 融入现代生活场景。

本报记者 彭程 摄影报道

国足新西兰拉练式热身， 两
场比赛只打进一个入球， 为国足
进球的是来自天津队的前锋巴
顿。 巴顿也是中国队为数不多给
新西兰当地媒体留下一定印象的
球员 。 不过 ， 巴顿已经快28岁
了 ， 虽然入选国家队一段时间
了， 但对于国家队来说， 他还只
是一位新人。

我们似乎很习惯于 “小将巴
顿” 这个称呼， 总感觉这是个年
轻球员。 有些球员可能是 “永远
年轻”， 总是让人觉得他才初出
茅庐。 当年北京队的前锋南方，
也是二十大几了， 还被称作 “小

将南方 ” 。 当年南指导的那个
“小将” 名头， 多少还有点戏称
的成分。 而现在很多球员被叫做
“小将”， 更多是因为球员不够成
熟， 或者是真正踢出来的晚， 巴
顿更像是后者。

巴顿出道的时候 ， 受惠于
U23政策。 当时北京队里缺少边
路攻击手， 时任北京队主教练的
谢峰在中途接手球队前， 一直从
事青训工作， 对预备队的球员很
熟悉， 巴顿得以被提拔到一线队
中。 而他鲜明的技术特点， 很快
在球队里有所展现。

巴顿受惠于U23政策， 但也

受困于U23政策。 要知道一名球
员不可能年年U23， 很多享受
“优惠 ” 的U23球员 ， 在超龄之
后立刻陷入困境。 没有了政策的
保护， 就没有了场上位置。 大多
数这样的球员， 本身还是实力不
够。 不过， 巴顿与这些球员还是

有区别的， 也许他的状态有过问
题， 但就球员自身的条件来说，
巴顿即便没有政策保护， 也具备
在中超打首发的实力 。 遗憾的
是， 在北京队经历了几任教练，
巴顿始终没有立住脚。 好在他能
及时 “止损”， 在天津队找到了

自己的空间， 成为天津队攻击线
不可或缺的人物， 也终于得到国
家队的青睐。

但是回头再想想， 如果巴顿
之前弯路走得 “短” 一点， 更早
踢出来， 那是不是会为国家队和
俱乐部做出更多的贡献呢？ 中国
足球确实缺少人才， 但缺少并不
等于没有。 巴顿同期的一名非常
有才气的中场球员， 就是因为在
U23政策以及球队对本土年轻人
不信任的夹击中沉沦， 如今只能
混迹于低级别联赛。 联赛对年轻
球员缺乏信任也缺乏耐心， 中超
里像徐正源那样敢于提拔小将的
教练并不多。 之前U20国青队表
现出色， 但这些孩子真正让人关
心的是他们未来在职业联赛里的
发展， 如果出场机会寥寥， 再有
天赋也会被埋没。 大器晚成是个
褒义词， 但希望真正的 “大器”，
还是能早点儿出来的好。

中华全国体育基金会“翊基金”在京启动

新华社电 英超托特纳姆热
刺俱乐部26日宣布， 在双方达成
协议的情况下主帅孔蒂已经离
职。

53岁的意大利名教头孔蒂执
教英超切尔西、 意甲尤文图斯和
国际米兰时都曾带队获得联赛冠
军。 他2021年11月起出任热刺主
帅， 上赛季带队打进英超前四，
从而获得欧冠资格 。 本赛季至
今， 热刺战绩难言理想， 虽然目
前暂列英超第四， 但只比第五名
纽卡斯尔联多两分， 而且是在比
对手多赛两场的情况下。 另外，
他们在欧冠八分之一决赛中被
AC米兰淘汰出局， 联赛杯 、 足
总杯也都早早止步。

最近一次赛后新闻发布会
上，孔蒂不仅抨击热刺球员自私，
表示他们只是为了自己而比赛，
并不想背负压力踢球， 而且质疑
俱乐部， 表示若俱乐部不从根本
上改变态度，换多少教练也没用。

热刺在当日的声明中表示，
助理教练斯泰利尼将在本赛季剩
余时间里担负主帅职责。 俱乐部
主席列维说： “我们还有10场英
超比赛， 我们还要为欧冠资格奋
力一搏。 我们需要团结一心， 每
个人都要站出来， 为了俱乐部和
那些忠实的球迷， 确保球队取得
尽可能高的排名。”

热刺队将于4月3日客场对阵
埃弗顿队。
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还还需需早早点点成成大大器器
□本报记者 段西元

本报讯 (记者 任洁) 2023年
丰台教育系统教职工 “学习二十
大、 奋进新征程” 主题健步走活
动近日在北京园博园举办。

此次活动由丰台区教育工会
主办， 北京定向猎狐之旅文化发
展有限公司 、 北斗遨翔 (北京 )
教育科技有限公司承办。 参赛人
数为500人， 现场设置6条徒步竞
走线路 ， 线路长度约3.88公里 。
教职工们从园博园3号门主会场

出发， 在规定时间内沿地图上设
定的线路依次找到全部点位并打
卡， 完成徒步竞走返回主会场。

近年来， 丰台区教育工会多
次开展教职工健步走活动， 营造
积极健康向上的运动文化氛围，
吸引平时忙于工作的教职工走进
大自然， 走到阳光下， 在运动中
享受快乐， 放松身心， 以良好的
身体素质和精神面貌全身心投入
到工作、 学习和生活中去。

由北京市教委和国家大剧院共同主办的 “美育芳草” 国家大剧院
青少年艺术节即将于4月3日拉开帷幕， 届时来自全市60余所学校的约
5000名学生即将登上国家大剧院的舞台。 图为来自北京市第八中学、
北京市朝阳区实验小学密云学校、 中国人民大学附属中学的学生代表
展演室内乐、 京剧和合唱等艺术形式经典作品。

实习记者 曹立栋 摄影报道

新华社电 北京冬奥会单板
滑雪冠军苏翊鸣近日重返北京首
钢大跳台， 正式启动中华全国体
育基金会 “翊基金”， 由 “翊基
金 ” 主 办 的 “ 2023超 星 系 列
赛———滑板赛” 也正式打响。

该基金由苏翊鸣发起， 致力
于促进青少年体育教育发展， 支
持 开 展 群 众 性 体 育 活 动 ， 提
供 公 平包容的公益平台 ， 帮助
更多中国青少年健康成长、 追求
梦想。

苏翊鸣表示， 如今自己所取
得的成就离不开大家持续的关心
和支持， 感谢所有为 “翊基金”
成立和系列赛筹备付出心血的各
界人士 。 希望未来通过这个平
台， 激励与支持更多心怀梦想的
青少年有机会成为下一个苏翊
鸣。

当日现场还进行了 “2023
超星系列赛———滑板赛 ”。 作为
“翊基金” 成立后主办的首个综
合性青少年体育赛事， “超星系

列赛” 将聚焦滑板、 冲浪、 单板
滑雪等项目， 打造兼具竞技、 潮
流与公益的系列赛事。 滑板赛设
置了Ollie跳远赛、 线路果酱赛及
大绝招赛三个比赛项目， 吸引了
国内众多优秀小滑手前来展现自
己的技巧和风采 。 最终 ， 秦世
轩、 曾乐悠分获Ollie跳远赛男、
女冠军， 张均尧、 静欣怡分获线
路果酱赛男、 女冠军， 大绝招赛
男、 女冠军分别被王宵龙、 朱沅
铃收入囊中。

55000000名名学学生生将将登登国国家家大大剧剧院院舞舞台台

丰台区教职工园博园里健步走

热刺与主帅孔蒂解约
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